

Rusia y el progreso

Sin duda de ningún género, la Conferencia de Génova ha derrocado al capitalismo mundial, ha servido la causa del progreso humano y ha ayudado a Rusia a mostrar a todos que ella es la fuerza más poderosa actualmente en el mundo. El observador lo sabía; bastábale ver, analizar y deducir. La generalidad de las gentes pudo saberlo y sentirlo si los periódicos capitalistas de todos los matices no se hubiesen dedicado a ocultarlo y a llenar de aire la cabeza de los lectores. Pero la verdad es más fuerte que todo; a lo mejor sale de bocas que quieren estar cerradas. En «El dilema del doctor», Bernard Shaw se lo hace decir a uno de sus personajes, y esto es un trazo de realismo del que la vida diaria nos muestra la existencia. La Conferencia de Génova lo muestra a propósito de la República federalista de los Soviets rusos.

Sus adversarios, mejor dicho, sus enemigos, han afirmado su poderío manteniéndola apartada de sus deliberaciones, creando para La Haya dos Comisiones paralelas: una, rusa; otra, de todas las demás naciones del mundo. Fijaos bien: de una parte, Rusia; de otra, todas las demás naciones del mundo. ¡Qué grandeza se presta así a la Rusia bolchevique! Y los autores principales de esa afirmación de la grandeza de Rusia son los señores Barthou-Poincaré.

Ese poder de Rusia es una consecuencia lógica, así de los acontecimientos como de su simbolismo. Quiérase o no, Rusia simboliza la Revolución, y, por tanto, el progreso, frente a todas las fuerzas de reacción y de conservación, es decir, de regresión y de muerte, representadas en grados diversos por todos los demás Gobiernos. De la Conferencia de Génova surge la confirmación brutal y clara de que los humanos de hoy asisten a un formidable conflicto de dos formas de sociedad: la forma capitalista, tan desarrollada, que está verdaderamente hipertrófica, y la forma socialista, con sus distintos matices, todavía en la infancia. Es el choque de la vejez y de la juventud. Una forma que se muere, gastada; una forma que nace, llena de vitalidad. La primera forma ha sido grande y útil a los hombres, pero ha cumplido su misión y debe ceder el puesto a la nueva forma, a pesar de los defectos inherentes a su juventud, a su inexperiencia. Es la vida; pero los moribundos no quieren morir. Todo cambio de forma—y la muerte no es más que eso—provoca una lucha, que es inútil y ridícula a causa de su misma inutilidad, y es también nociva, porque engendra su-

frimientos y ruinas. El mundo contemporáneo puede asegurarlo. Todas las naciones, a excepción de Rusia, simbolizan al presente el conservadurismo más estrecho. Léase la frase que el señor Motta pronunció en una sesión de la Conferencia de Génova: «Es una obligación, en efecto, oportuno el sistema del comunismo al sistema de los regímenes occidentales, que ya han hecho sus pruebas. Todos nosotros defendemos aquí los principios de la propiedad individual... La intangibilidad de la propiedad individual no existe en ningún país civilizado, ni ha existido en ninguna época.»

Las anteriores palabras las pronunció el señor Motta con la aprobación de las demás Delegaciones sin percatarse nada de que son de la negación de todo progreso. Pero es que todo lo que ha existido y permanecido durante algún tiempo lo he hecho sus pruebas. ¿Siguese de ello que sería conveniente conservarlo? Si afirmamos deberíamos cultivar aún la tierra con el arado primitivo, que había hecho sus pruebas, mientras que el arado Brabantino no lo habría hecho. Si decimos sí, emplearíamos aún la carreta como medio de transporte, porque había hecho sus pruebas y el aeroplano no las había hecho todavía. El principio expuesto por el señor Motta, que era el porlavoz del capitalismo mundial, es un principio de muerte; es el mantenimiento del estatu quo. La vida es un perpetuo cambio, una continua transformación. Lo han realizado muchos ensayos; unos han triunfado, otros han fracasado. Unas formas son transitorias, viven un momento; otras se fijan y duran mucho tiempo; luego sobreviene la sensibilidad y desaparecen, reemplazadas por otras formas. La Revolución rusa es uno de estos ensayos; es una de las razones de su grandeza, y ante esta grandeza, los orígenes que ha cometido, las faltas que ha incurrido desaparecen, así como desaparecen los sufrimientos de los animales viviseccionados ante la grandeza de los conocimientos científicos que resultan de su vivisección.

Ante esa grandeza de la Revolución rusa, que hace frente al mundo capitalista entero, y que adopta con habilidad la forma de lucha que requieren los momentos, es de lamentar la pasión con que socialistas y socialistas occidentales la combaten. ¡Cegados por la pasión, exaltados por sus sentimientos, no echan de ver que así combaten contra su propio ideal!

Agustín HAMON

Marqués de Comillas, Puertaferrera, 1. José Montegal, Cortes, 649. Antonio Bach, Caspe, 44, principal. El Consejo de Administración de la Sociedad de Crédito Mercantil que concertó su disolución con la Junta de gobierno del Banco de Barcelona y traspasó todos sus créditos a favor de éste estaba formado por los siguientes señores:

Marqués de Abella, marqués de Comillas, conde de Torroella de Montgrí, José Monegal Nogués, Antonio Bach de Portolá, barón de Güell, Joaquín de Robert, Joaquín Carreras y Clemente Mirallas.

Y en la hoja a que aludimos se publica una fotografía en que aparece el director de la banca industrial de China en París, señor Benoitte, conducido a la cárcel por orden del juez de instrucción, señor Richard.

Pero esto ha pasado en Francia, no en España.

EL NUMERO DE MAÑANA

De verdadero y notable podemos calificar el número de mañana publicaremos. Constará de

CUATRO PAGINAS

y es muy a propósito para la propaganda de nuestras ideas, según puede verse por la enumeración de trabajos que nuestros colaboradores han escrito, expresamente para EL SOCIALISTA

- ¡Actividad!, por Pablo Iglesias.
- ¿Frente único? ¿Con qué?, por F. Largo Caballero.
- Un libro de Caillaux, por "Aimé Floreal".
- La asamblea de Zaragoza, por Manuel Cordero.
- Exposición nacional de Artes, por Juan de las Navas.
- El proyecto de ordenación ferroviaria, por Anibal Sánchez.
- Impresiones parlamentarias, por Indalecio Prieto.
- Además insertará otros numerosos originales de interés informativo para la clase trabajadora.
- ¡Trabajadores! Leed y propagad EL SOCIALISTA!

NOTAS DE VALENCIA

PROPAGANDA SOCIETARIA Y SOCIALISTA

VALENCIA, 15.—Organizada por la Juventud Socialista de Elche, a instancias de distintas organizaciones socialistas de la provincia de Alicante, se efectuará una gran campaña de propaganda socialista por esta región, con la siguiente especificación general de fechas y localidades:

Día 18, en Monóvar y Elda; 19, Petrel; 20, Novelda; 22, Elche; 24, Crevillente, y 25, Hondón de las Nieves.

A juzgar por el entusiasmo que reina en las mencionadas organizaciones, la campaña promete tener sus frutos. Intervenirán en todos los actos el compañero Isidro Escandell, de la Agrupación de Valencia.

También se celebrará en Burjassot un gran mitin de propaganda de nuestros ideales, en el que harán uso de la palabra los compañeros Manuel Molina, Vicente Lacambra y Francisco Sánchez, este último ex concejal socialista del Ayuntamiento de Valencia.

Los compañeros de Burjassot, ávidos de propaganda socialista, han organizado este comicio, que, a juzgar por los preparativos y entusiasmo, promete ser un éxito.

Para cerrar el curso de conferencias celebradas durante el pasado invierno en el teatro de la Cooperativa «La Maquinista», que sostiene el Centro de obreros ferroviarios del Norte, adherido a la Federación Nacional de la Industria ferroviaria, y, por tanto, a la Unión General de Trabajadores, el compañero Isidro Escandell dará una conferencia con el tema «Conceptos marxistas», en la que expondrá los mismos argumentos verificados en la conferencia dada por él en la Asociación de Obreros en general, cuya reseña publicó días ha EL SOCIALISTA.

Organizada por el Comité Ejecutivo del Sindicato Minero Metalúrgico de Peñarroya, se efectuará muy en breve una laboriosa campaña de propaganda por toda aquella cuenca carbonífera, para cuya campaña ha sido invitado el compañero Isidro Escandell.

Después de la pasada huelga, transcurrida en medio del mayor heroísmo de aquellos bravos mineros, la campaña de propaganda que se avizora será digno coronamiento de aquella imborrable jornada, por virtud de la cual quedó derrotada una de las más poderosas y que más disfrutaban del favor oficial.

Escandell irá a Peñarroya a primeros de julio, que es cuando empezará esta campaña.—C.

La huelga minera de Asturias

IMPRESION DEL DIA

La situación se agrava cada día que pasa. La tenacidad de los patronos sosteniendo su propósito de rebajar los jornales y la falta de independencia en el Gobierno para imponerse a estos señores va a producir un verdadero trastorno económico a toda la provincia, acaso muy difícil de reparar.

Cuanto se dice del número de huelguistas que han abandonado la provincia no da una idea de la realidad. Hay que pasar por las estaciones de la cuenca minera, en los troncos que van hasta Madrid, para adquirir la visión completa de esta realidad.

Y no se marchan sólo por la temporada que pueda durar la huelga. Ayer hemos tenido ocasión de ver el modesto ajuar de varios huelguistas facturados en las estaciones. ¿No indica esto que los mineros no quieren vivir en huelga perpetua y que no pueden resignarse con los jornales de hambre con que la Patronal les brida?

Este éxodo de huelguistas que emigran ha de influir en la marcha de la industria minera, porque entre los que se van figuran mineros competísimos, cuya ausencia ha de tener mayor realce el día que se resuman los trabajos.

Por otra parte, el carbón apilado en las plazas de las minas está convertido en verdaderas hogueras. Ayer hemos tenido ocasión de apreciar esto en la cuenca de Langreo. ¿Qué no hay pedidos? No serían éstos muy abundantes antes de la declaración de la huelga; pero de no haberse producido ésta, aun aceptando que hubiera pocas salidas, se evitaría que el carbón se quemara en las plazas. Hoy, sin pedidos o con ellos, el carbón no puede cargarse, y si la huelga se prolonga, terminará por quemarse todo sin ningún beneficio, por la consabida pérdida de unos cuantos miles de duros.

Ahora se le presenta al Gobierno un nuevo trastorno. El comercio de Langreo, considerando que la huelga ocasiona su ruina, se ha reunido y ha tomado el acuerdo de invitar al de la provincia para protestar contra el hecho de que no se dé una solución pronta y justa a este conflicto. Se nos aseguraba ayer en Sama que el acuerdo consistía en hacer un cierre general en la provincia por veinticuatro horas, y, en caso de que la huelga no se solucionase darse de baja en la contribución. Ha llegado a tratarse en la reunión celebrada ayer en Sama de negarse a comprar artículos a los fabricantes de Cataluña si éstos, a su vez, no consumen los carbonos de Asturias.

Como puede verse, la situación se agrava. El gobernador recorre la cuenca minera, como si esto pudiera darle una solución. El Gobierno, incapaz para resolver esta clase de conflictos, no parece interesarse mucho en que esto termine. Parece ser que quiere dejarlo a que termine por el agotamiento de la resistencia de una de las dos partes en litigio.

Si esto espera, por lo que a los obreros se refiere, no se entregarán. Han sido muchísimos los que han abandonado la provincia, y están todos dispuestos a no dejarse vencer. A su lado tienen toda la opinión pública y la clase trabajadora de toda España no permitirá que la Patronal minera ni el Gobierno obligue a los obreros de las minas de Asturias a que vuelvan al trabajo con jornales de miseria o con una jornada de trabajo mayor que la que tenían antes de declararse la huelga.

Y si el trastorno económico es grande en toda la provincia, ya se dice por adelantado que la responsabilidad no es de los obreros.

Wenceslao GARRILLO
14 junio 1922.

CAMPAÑA DE MITINES

LA VEGA, 14.—Ante numerosa concurrencia se ha celebrado ayer un importante mitin, organizado por el Comité Ejecutivo del Sindicato Minero.

Presidió José Fernández e hicieron uso de la palabra los compañeros Amador Rubin y Wenceslao Carrillo.

Los discursos de estos compañeros fueron dedicados a exponer las gestiones realizadas por el Comité Ejecutivo del Sindicato antes y después de la declaración de la huelga; la conducta censurable de la Patronal y la no menos censurable del Gobierno; el daño que están causando a la causa del Sindicato los elementos que en nombre de un extremismo sin fundamento y una unión que no sienten vienen lanzando calumnias sobre los elementos directivos del Sindicato.

Ocupáronse también de la necesidad de organizar el Sindicato en condiciones de ir a la nacionalización, o, por lo menos, al control obrero en las minas.

Terminaron exponiendo sus fundadas esperanzas de que el resto de los trabajadores respondan al llamamiento de solidaridad que les ha hecho el Sindicato, y que se mantengan firmes y estrechamente unidos para conseguir el triunfo. Fueron muy aplaudidos.—C.

CONFERENCIA DE PEÑA

BIMENES, 14.—Organizada por el Comité Ejecutivo del Sindicato Minero ha explicado en este pueblo una interesante conferencia el secretario de la Federación Nacional de Mineros, compañero Ramón G. Peña, quien disertó acerca de la actual huelga minera.

Con gran elocuencia y claridad en el

concepto nos habló el querido camarada de la forma en que los patronos plantean esta huelga. Citó casos demostrativos de la manera como se lleva la administración en las grandes Empresas. Censuró la conducta del Gobierno, que, después de beneficiar a los patronos con concesiones importantes, todavía insiste en la rebaja en los jornales obreros y apunta la posibilidad del aumento en la jornada.

Recomendó mucha firmeza en la lucha, señalando cuánto importa salvar la organización.

El compañero Avelino García, que presidió, rogó a los mineros que tuvieran en cuenta lo expuesto por el conferenciante, cuyo discurso fué muy aplaudido.—C.

GRAVE ACTITUD DEL COMERCIO

AVILES, 14.—Cuando ayer nos trasladáramos de La Vega a Gijón pusieron en nuestro conocimiento que el comercio de Langreo había lanzado la iniciativa de cerrar el viernes en todas las poblaciones importantes de Asturias como protesta contra la continuación de la huelga minera.

La protesta no va dirigida contra los obreros, sino contra los que han provocado la huelga y contra los que no han sabido buscar la adecuada solución.

Parece ser que los iniciadores de este movimiento no se concretarán al cierre por veinticuatro horas, sino que piensan incluso darse de baja en la contribución si no se les atiende en su demanda.

También se dice que han acordado no hacer compras a los industriales de Cataluña si no es a cambio de que éstos empleen en sus industrias el carbón asturiano.

No podemos hoy confirmar estas noticias; pero sí podemos asegurar que las iniciativas están lanzadas, que hoy visitarán Comisiones del comercio de Langreo al del resto de la provincia y que a buen seguro que el movimiento iniciado influirá en la marcha del conflicto minero.

REUNION DE LA PATRONAL

Según leemos en los diarios de Gijón, hoy se reunirá la Patronal minera para tratar de la huelga pendiente. «El Noroeste» dice que esta reunión acaso obedezca a una conferencia pronunciada por el ingeniero del grupo minero Coto-Musá de Laviana.—Llorca.

DOS PETARDO.—QUE CONSTE NUESTRA PROTESTA

TURON, 15.—Días pasados estallaron dos petardos, hacia las doce de la noche; uno de ellos, en las inmediaciones de la casa del director de «Hulleras del Turón»; el otro, al lado de la obra de San Francisco. Por esta causa se alarmó un tanto el vecindario, y nadie se explica los propósitos de los autores de esta hecho salvaje.

Podemos afirmar que la organización obrera no patrocinada, ni nunca lo ha patrocinado, actos como éste, que están siendo recriminados por los obreros, convencidos de lo perjudicial que resulta para la causa que defendemos.

Un guardia civil pretendió la detención de dos obreros, creyéndoseles comprometidos en el asunto. Ningún obrero puede ser responsable de hechos como éste que cometamos. En estos momentos a los obreros mineros nos sobra la razón. Que conste nuestra más enérgica protesta.—C.

IMPORTANTE MITIN

SAMA, 15.—En el Centro que está en construcción se ha celebrado un mitin, organizado por el Comité Ejecutivo del Sindicato Minero, al que han concurrido más de seis mil obreros.

Presidió Belarmino Tomás, exponiendo en breves palabras el objeto del acto, y recomendando al enorme público fijar bien su atención en lo que han a decir los oradores, y que guardaran todos el respeto y consideración, a fin de dar la sensación de que los trabajadores, en estos momentos de lucha contra la clase patronal, estaban unificados por el mismo pensamiento.

Los compañeros Rubin, Llaneza y Teodomiro Fernández pronunciaron discursos, exponiendo todas las gestiones hechas antes y después de la declaración de la huelga para evitar el conflicto, poniendo de manifiesto la intransigencia de la Patronal, a pesar de reconocer ésta que los obreros no podían vivir con los jornales que percibían, lo que demuestra que los patronos tienen el corazón metalizado y son insensibles ante el hambre y la miseria que en los hogares obreros hay actualmente por no estar en relación los jornales con el precio que alcanzan las subsistencias.

Trataron ampliamente de la situación actual por que atraviesa el conflicto, afirmando que la huelga para los obreros empieza ahora. Llaneza recordó que él, en principio, no era partidario, y sigue pensando lo mismo, explicando los motivos por qué ahora debe sostenerse, debido a las concesiones hechas por el Gobierno a la Patronal, las cuales—dice—no hubiera conseguido de no haberse declarado la huelga, viéndose bien claramente ahora la pretensión de los patronos de aumentar la jornada de trabajo, y esto es lo que hay que impedir, en virtud de que ha sido objeto de una ley, cuya conquista nos ha costado muchos sacrificios a los trabajadores. Hace presente que él acata los acuerdos del Con-

greso, y luchará con ardor hasta vencer, y después ya se juzgarán todas las conductas puestas en entredicho por hojas y manifiestos publicadas durante la huelga contra el Comité Ejecutivo.

Todos los oradores hacen estudios de tenidos, sacando, en consecuencia, que en estos momentos es preciso luchar y hacer toda clase de sacrificios, considerando como únicos culpables de este formidable conflicto al Gobierno y a la Asociación Patronal.

Nuestros compañeros han sido aplaudidos entusiastamente por la numerosa concurrencia.

Por las cuatro páginas

La Juventud Socialista de El Astillero ha tomado el acuerdo en junta general de aceptar la proposición del Partido Socialista y establecer un donativo mensual, que no será menor de cinco pesetas.

—La Juventud de Villanueva de Córdoba también ha acordado aceptar la cuota de 0,15 pesetas para auxiliar a EL SOCIALISTA.

Casa del Pueblo de Madrid

AL VECINDARIO MADRILEÑO

La infatigable de la crisis de trabajo en el ramo de la Edificación viene a agravar más sensiblemente la escasez y carestía de las viviendas.

El agio, el afán, desmedido de lucro de caseros y propietarios de solares, esclaviza al vecindario y amenaza con llevar a los hogares obreros la miseria, representada por la falta de trabajo.

La Junta Administrativa de la Casa del Pueblo cumple su deber llamando a la atención del vecindario y de la clase trabajadora madrileña, y la invita a un gran mitin, que se celebrará el próximo domingo, día 18, a las diez de la mañana, en el teatro de la Casa del Pueblo (Gravina, 15), y en el que tomarán parte los compañeros

FRANCISCO OLALLA
LUIS FERNANDEZ
ANDRES SABORIT
y JULIAN BESTEIRO

exponiendo las causas motivadoras que engendran un pavoroso problema para la vida general del pueblo de Madrid.

Trabajadores, ciudadanos todos: De vuestra indiferencia y apatía por un problema tan vital y tan humano depende que triunfen los propósitos de los explotadores del pueblo.

¡Acudid al mitin!

Madrid, 17 de junio de 1922.—La Junta Administrativa.

EN FAVOR DE LOS RUSOS

	Pesetas.
Suma anterior.....	68.064,70
MADRID.—Sociedad de Emplazados, 75; Federación de Dependientes de Comercio, 250; E. Martín, 0,75; F. Escobar, 4,25.....	330,00
SANTANDER.—Sindicato Metalúrgico Montañés (producto de recaudación en Primeros de Mayo), 581,05; Sociedad de Emplazados del Municipio, 25.....	606,05
PONTEVEDRA.—F. Tive.....	1
ABLANA.—Velada del Cuadro Artístico.....	50
Suma y sigue.....	69.051,75

MITIN EN PUEBLO NUEVO

La Agrupación Socialista de Vicalvaro, Canillas y Canillejas convoca a un mitin de propaganda socialista, que se celebrará mañana, sábado, 17 del actual, a las nueve de la noche, en el Centro Socialista de Pueblo Nuevo, Vallejo, 13, interviniendo como oradores los compañeros Luis Fernández, Santiago Pérez y Manuel Cordero.

DESDE EL ESCAÑO

Impresiones parlamentarias

Sesión matutina. Por los pasillos, de ciertos, pasea su todo un ujier con las manos cruzadas a la espalda. El salón de sesiones aparece envuelto en suavemente. En el lucero central está descubierta una de las cortinas. Por el hueco abierto al sol cuelan un haz de luz blanca que baja oblicuamente sobre los escaños e ilumina a la minoría cervista. Los amigos de don Juan son los únicos a quienes acaricia la luz divina. Acaso ella les inspire.

Hay en la Cámara cierto ambiente de familiaridad verbenera, como si se estuviera tomando chocolate con buñuelos.

El señor Barcia, presidiendo de la sesión impecable de su chaquetón, se nos presenta vestido de gabardina. A poco, el señor Salvatella, rebasando la audacia del señor Barcia, surge con un traje también de gabardina, más claro, mucho más claro.

Pero el señor Cambó les gana la partida a ambos; al señor Cambó se ha puesto un pantalón y una americana de lanilla dignos de los trópicos. Sembró un brasileño recién desembarcado.

En medio del disco de plata que el haz de luz forma en los bancos cervistas el señor Romero Martínez diserta sobre el presupuesto de Instrucción pública. El orador habla envuelto en un nabo, como los santos. Sus correligionarios oyénde arrobados.

El señor Romero Martínez, que ha sido Subsecretario del departamento, nos describe los dos procedimientos de asalto contra el presupuesto de Instrucción por parte de los pedagogos. A uno de esos procedimientos le llama el del amor a la cultura, al otro el de la dignidad.

El del amor a la cultura se desarrolla así: Un profesor, todo abnegación y sacrificio, se ofrece al Estado para actuar de modo gratuito en cualquier Centro docente, guiado sólo por su amor a la enseñanza. Acéptase con gratitud su ofrecimiento. Al año, este profesor consigue un sueldo en el presupuesto, aunque no tenga alumnos ni aula donde explicar.

Segundo procedimiento: el de la dignidad. Un año después, ese mismo profesor acude en queja. Otros asimilados a él en categoría ganan dos mil, tres mil pesetas más. Es necesario equipararse. No por el dinero, no, sino simplemente por humildes exigencias de la dignidad. Y así se va formando la bola de nieve

del presupuesto de Instrucción pública, sin que sirva para tener verdadera enseñanza.

El señor Romero Martínez ha terminado su disertación. Ahora habla el señor Gasón y Marín. El ministro, este señor Montejó tan apacible, tan afable y tan discreto, toma afanosamente notas. El señor Sánchez Guerra se asoma un momento. Ve que el debate marcha en calma y se va.

La voz grave del señor Pi y Suñer sirve luego a las doctas observaciones dictadas por su experiencia. Se le oye con atención y respeto.

La una y cuarta. Es la hora del almuerzo. Se levanta la sesión. Los diputados se desbandan por las calles, inundadas de sol, y en las cuales mujeres hermosas van en este día del Corpus dejando incantadas estelas de perfume.

Indalecio PRIETO

Los grandes negocios del régimen

En Barcelona se ha publicado una hoja con los nombres de los donesajeros que declararon la suspensión de pagos del Banco de Barcelona, ocasionando ruinosas víctimas y ruinas. Son los siguientes:

- José Estruch Comella, Cortes, 615, principal.
- José Garí y Cañas, Paseo de Gracia, 60.
- Emilio Carles Tórra, Vergara, 9.
- Salvador Vidal, Paseo de Gracia, 5.
- Rafael Baster, Paseo de Gracia, 88.
- Manuel Giróna Vidal (fallecido).
- Manuel Marqués, Mallorca, 286, principal.
- Juan Bertrán, Paseo de Gracia, 109.
- F. Policarpo P. de Bofarull, Jovellanos, 1, principal.
- Luis G. Pons y Enric (fallecido).
- Eduardo Maristain, Paseo de Gracia, 38.
- Bernigdo de la Riba, plaza de Urquiza, 1.
- Rómulo Bosch, plaza de Cataluña, 8.
- José Balcells, Paseo de Gracia, 20.
- Alberto Rusinoff, Provenza, 202.
- Juan Coma y Crós, Cortes, 602.
- Conde de Torroella, Paseo de Gracia, número 11

CASA DEL PUEBLO

VISITA AL GOBIERNO

Para cumplir los acuerdos tomados por las Sociedades de la Casa del Pueblo de Madrid se han personado los presidentes de las mismas en la Presidencia del Consejo de ministros esta mañana, a las once en punto, hora en que les tenía citados el señor Sánchez Guerra.

Según afirmó el señor Marfil, subsecretario de la Presidencia, el presidente se encontraba en aquellos momentos en Palacio celebrando un Consejo de ministros que se había convocado extraordinariamente, y por esta causa no había tenido tiempo de avisar a la Junta Administrativa de la Casa del Pueblo, pero que él se haría cargo de cuanto se le expusiera y lo transmitiría con toda fidelidad al jefe del Gobierno.

El compañero Lucio Martínez, en nombre de todos, explicó el objeto de la visita, que era el siguiente:

Primero. Protestar contra el acuerdo de que ha sido objeto el camarada Todeleiro Prieto y de la tramitación que este asunto ha llevado.

Segundo. Pedimos—dijo—, en uso de nuestro derecho de ciudadanos: La destitución de los señores Martínez Anido y Regueral, como gobernadores de Barcelona y Bilbao, respectivamente, y del señor Arlegui, como jefe superior de policía de la primera capital citada.

El señor Marfil replicó que el Gobierno había manifestado su opinión en el caso primero en un debate en el Parlamento, y que no le parecía bien que se fuera a pedir la intervención del Poder ejecutivo en el judicial.

Nuestro compañero interrumpió diciéndonos que no tergiversara su pensamiento. Nosotros—dijo—tenemos la convicción de que el Poder judicial está mediado por el ejecutivo, y en muchos casos que abonan esta tesis podríamos presentar: pero en estos casos en todos los demás, no pedimos que ustedes intervengan para nada con los jueces; nos limitamos a decir cuál es nuestra convicción en esta materia y a consignar nuestra protesta, tan enérgica como sea posible, contra los hechos que le presentamos.

Acto seguido se dió por terminada la entrevista.

El conflicto de los alparagateros

LA FEDERACION NACIONAL, A LAS SECCIONES

Estimados compañeros: Por la presente circular tenemos que poner en vuestro conocimiento que los alparagateros de Elche se han visto en la necesidad de recurrir a la huelga el día 8 del corriente; las causas, bien conocidas de vosotros son.

Sabéis que el locaut que sostuvieron el año pasado terminó el mes de mayo de 1921 con el acuerdo de que una Comisión de patronos y obreros estudiara los precios de otras plazas, y, hecho este estudio, se reunía una Comisión mixta y, con arreglo a los datos recogidos, hacían una planilla.

Hechos estos trabajos, los obreros llamaron a la Comisión, y entonces los patronos no hicieron caso del compromiso.

En las circunstancias que se encontraban el Sindicato no podía de nuevo recurrir a la huelga, y tuvieron que someterse a los caprichos de los patronos; desde aquella fecha, los patronos, valiéndose de la crisis de trabajo, han hecho cuanto les ha venido en gana. Como comprenderéis, estas circunstancias tenían que cambiar, porque nuestros compañeros de Elche, en todas ocasiones, han sabido demostrar su abnegación por la organización, y esperaron a que hubiera abundancia de trabajo para ir a la ofensiva.

Por lo tanto, el momento ha sido ahora, y después de varias reuniones se tomó el acuerdo de hacer una modesta petición a los patronos, cuya demanda parecía que sería aceptada de momento, dada su poca cuantía, ya que sólo consistía en que los patronos dieran cumplimiento a lo pactado el mes de mayo del año pasado.

La Patronal, siguiendo su táctica de querer destruir al Sindicato, ni siquiera se ha dignado contestar. Como comprenderéis, esta actitud de la Patronal ha tenido por consecuencia la huelga, en la cual todos los obreros, socios y no-socios, luchan con mucho entusiasmo.

Creemos que esta huelga no será muy larga, porque la razón asiste a los obreros y toda la opinión está a su favor, y éste es un factor muy importante, hasta el extremo que entre los patronos hay diferentes formas de pensar sobre el actual conflicto, y, además, que parte de ellos van firmando la petición.

Nosotros, no obstante, rogamos a todas las Secciones estén preparadas para prestar solidaridad; todos sabéis que, dadas las luchas que en poco tiempo han sostenido, andan muy mal de fondos. A medida que se vayan desarrollando los acontecimientos iremos informando a las Secciones.

Por todo lo dicho debéis hacer un es-

Por cuatro pesetas

remittimos, en paquete certificado, los siguientes folletos:

- Jaime Vera y el Socialismo. Celebración de actos civiles. La angustia. Proudhon.
- La verdad social. Ex hombres.
- Manifiesto Comunista, por Marx y Engels.
- La evolución del Socialismo de la Ciencia a la acción.
- Aritmética y Geometría.
- Los panaderos.
- El Socialismo y los intelectuales. Carlos Marx.

merzo para que nuestros compañeros triunfen. Su triunfo es el nuestro.

Castellón, 14 de junio de 1922.—Por el Comité: Miguel Santos, secretario; Jaime Vichach, presidente.

NOTICIAS DE LA HUELGA

ELCHE, 16.—La huelga en la industria alparagatera se desenvuelve sin esperanzas de solución rápida, dada la actitud de intransigencia en que se han colocado los patronos.

A partir de la intervención del alcalde, señor Fenoll Serrano, obreros y patronos continúan en relaciones, habiéndose celebrado ya otra segunda reunión, en la que los obreros extremaron sus propósitos de transigencia, chocando esta actitud con la de los patronos, encañados en un silencio que descubre su disposición nada favorable al respecto de las aspiraciones de los trabajadores.

Ante los requerimientos del alcalde para que dieran una respuesta concreta a las reclamaciones obreras manifestaron que nada podían decir hasta que conocieran la opinión de sus representantes.

Se ha celebrado en el Centro Industrial la citada asamblea patronal, sin que hasta ahora se conozca lo acordado.

Sinceramente tengo que confesar que no tenemos ninguna esperanza de la reunión patronal, pues sabido es que estos señores quieren destruir por completo la organización obrera alparagatera, por ser ella la que da la pauta a las diferentes organizaciones obreras de los distintos pueblos que se dedican a la industria del mismo ramo.

Es del dominio público que los señores fabricantes intentan rendir a los obreros por el hambre y la miseria.

Creemos que la resolución patronal será en sentido negativo a nuestra petición.

Esto traería consigo una nueva fase del conflicto, pues en esta ocasión la Patronal no lucha con la falange débil de la mujer, sino con la poderosa y consciente de los hombres, quienes sabrán, como lo que son, defender su dignidad, pisoteada por unos señores sin escrúpulos.

Caso de romperse hoy las relaciones con la Patronal, que es lo más creíble y seguro, saldrán seguramente muchísimos alparagateros de Elche en dirección a otros pueblos donde se fabrican alparagas, con el fin de que sus hermanos de explotación les presten su solidaridad, bien dándoles trabajo o lo que fuere.

Conviene, pues, que los trabajadores españoles no nos abandonen en la presente lucha. Nuestro fracaso, que no lo será, repercutiría moral y materialmente en todos los trabajadores, y esto ni puede ni debe consentirse si es que tenemos sensibilidad y ponemos en práctica los principios de solidaridad humana.—Antonio Canizares.

Las huelgas de Vizcaya

BILBAO, 15.—Tanto la huelga de los metalúrgicos como la de los tipógrafos de los diarios están estancadas y nada nuevo podemos decir de ellas. La de los metalúrgicos, después del acuerdo de las asambleas del día 5, ha cesado el parlamento entre obreros y patronos, sin esperanzas de que se reanude. A esta situación han traído los radicalismos de los comunistas y sindicalistas.

Esta es la táctica que siempre han empleado estos "evolucionarios" cuando quieren que triunfe su criterio: dicen que el acordar lo contrario es cobardía, charlan por los codos y hablan hasta de la luna.

La Basconia está trabajando casi normalmente; un puñado de obreros dignos, los del tren de alambre, no han querido entrar al trabajo y están ocupando su puesto de luchadores. Ya se encarga el teniente de la guardia civil de hacer que vuelvan al trabajo. Esta señor a los obreros les llama chulos, cobardes y otras lindazas por el estilo. ¡Qué cariño tiene al trabajo, cuánta constancia y tesón pone para convencer a los trabajadores de que vuelvan a la fábrica, y a los que se resisten, cariñosamente, les dice que deben abandonar el pueblo! ¡Qué buen señor es!

El primer acuerdo de los comunistas al tener mayoría en la Comisión ha sido dar representación a los sindicalistas en dicha Comisión. Sus argumentos eran los de que había que darles esa representación para que callasen, porque ya sabían ellos que no harían nada beneficioso. ¡Si sabrían ya los comunistas lo que se estaba tratando en el Congreso de Zaragoza?

Tendrán los sindicalistas dos puestos en la Comisión. Tenemos la más absoluta seguridad de que para que esta huelga termine decorosamente tendrán, o que acepten unos y otros el criterio de la minoría, o marcharse de la Comisión. El tiempo nos lo dirá, y no tardando mucho.

Teniendo a padeciendo en Vizcaya un gobernador como el señor Regueral no hay ni que tener la más remota esperanza de que intervenga en esta huelga. Tiene una teoría completamente casera: donde no me llaman no me meto; el llamarle es, para este señor, ir a solicitar su intervención. Es todo un gobernante a la moderna; por eso dice, sin recato, que no será más veces gobernador; aspira a más; una subsecretaría o una Dirección general. ¡Pobre España, así te ves tú!

La vista que estaba celebrándose estos días, con motivo de la muerte del señor Gómez, gerente de Alfos Hornos, ha sido suspendida hasta otro cuatrimestre. Ha motivado la suspensión algunos incidentes habidos entre las defensas, el fiscal y el presidente de la Sala, con motivo de la sustracción de un documento. Los defensores renunciaron a ejercer la defensa, renuncia que les fué aceptada por la Sala. Los procesados han propuesto como defensor a don Melquíades Álvarez. No se sabe si este señor aceptará.—C.

"Solución de la crisis del trabajo y de la vivienda"

Conferencia de Manuel Cordero

Ayer por la tarde dió su anunciada conferencia, con el tema que encabeza estas líneas, en el salón grande de la Casa del Pueblo, nuestro camarada Manuel Cordero.

El amplio salón resultó insuficiente para la numerosísima concurrencia que asistió a escuchar al concejal socialista.

Numeroso público se agolpaba en las puertas del salón, después de llenarse éste con exceso, y llenaba la escalera que da frente a la de aquellas.

Presidió el compañero José María Alvarez, quien en nombre de la Junta Administrativa de la Casa manifestó que por iniciativa de la Sociedad de Albalillos «El Trabajo», acogida por las Federaciones Local y Nacional de la Edificación, mixtura socialista del Ayuntamiento y Casa del Pueblo, se había acordado hacer una campaña, cuya iniciación era la conferencia del compañero Cordero y el mitin que se celebrará mañana en el teatro de la Casa del Pueblo.

Acto seguido concedió la palabra a Cordero, quien empezó diciendo que el problema que iba a examinar es de tal gravedad, que él, desde luego, no se comprometía a desarrollarlo como quisiera, pues le faltan los necesarios conocimientos técnicos.

Por tanto, más que una impresión personal del problema, la conferencia sería una exposición de datos y hechos.

El problema de crisis del trabajo y el de la vivienda tienen muchos puntos de contacto, y no sólo es de Madrid, ni siquiera de España; afecta al mundo entero, sobre todo el de la crisis del trabajo.

Entrando a examinar el problema tal como está en Madrid, empezó por exponer las tres zonas en que éste está dividido: Madrid antiguo, que termina en las antiguas rondas y construido sin plan; el ensanche y el extrarradio.

La función es distinta en cada una de dichas zonas. En la del interior, se rige la construcción por la ley Municipal; la del ensanche, por la ley de 1892, y el extrarradio, arbitrariamente.

Cuando se acordó hacer las obras de canalización del Manzanares, la minoría socialista propuso que se municipalizasen aquellos terrenos, porque el suelo se avaloraría con el esfuerzo del vecindario, y éste debía ser, por tanto, quien disfrutase de aquel aumento de valor.

Todo lo que han ganado los propietarios del ensanche lo ha perdido Madrid, y hay que procurar que no ocurra lo mismo con los terrenos del extrarradio.

El ensanche se desarrolló por tres leyes distintas. La de 1864 no sirvió para nada; la del 76 hizo muchas cosas, pero malas, porque entonces el Ayuntamiento de Madrid estaba peor todavía que hoy.

Un solo detalle bastará para saber cómo funcionaba entonces el Ayuntamiento. Los periódicos de aquella época sólo daban la noticia de si se había reunido el Ayuntamiento o no había podido reunirse por falta de número de concejales.

La vida municipal se hacía, en el despacho del alcalde, y los terrenos del ensanche los pagaba el Ayuntamiento con arreglo a las influencias de los propietarios.

En 1881 se inició el desarrollo del ensanche con arreglo a la ley del 76, y el año 1888, el Ayuntamiento compró terrenos a siete pesetas el pie en las calles donde diez y seis años más tarde, después de haber tomado incremento en ellas la construcción, compró los terrenos a dos pesetas.

En las calles de Ruiz, Carranza y otras pagó el Ayuntamiento a ocho pesetas el pie el año 88, y el 94, o sea también a los diez y seis años, lo compró a cinco pesetas en la de Rodríguez Sampedro.

Hay que tener en cuenta—agregó el conferenciante—que en el año 1888 muchos de aquellos terrenos se compraban por fidejagos, y su valor podría ser el de cinco céntimos el pie.

Esta inmorosidad trajo la ley del 92, que no es favorable al pueblo, puesto que da al Ayuntamiento medios para abrir y urbanizar calles; pero le niega facultad para municipalizar los terrenos, y, por tanto, el aumento de riqueza, es para los propietarios.

A continuación leyó Cordero unos datos demostrativos del aumento extraordinario que han tenido los terrenos de muchas calles de Chamberí, la Castellana, el Hipódromo y barrio de Salamanca.

Terrenos que en este último barrio valían el año 76 a una y dos pesetas pie, han alcanzado el precio de 18 y 35 pesetas, respectivamente.

En términos proporcionales a la importancia que ha alcanzado la construcción han subido de precio también los terrenos por Chamberí y el Hipódromo.

Por término medio el aumento del precio de los terrenos ha sido el de 1.000 por 100.

Si el ensanche se hubiera construido rápidamente, podía haber resultado el problema de la vivienda aquella ley; pero como los propietarios no quieren construir, habrá que saltar por el ensanche.

Si se hubiesen comprado a tiempo las calles del ensanche, hubiesen costado cuatro millones. Hoy se llevan gastados treinta, y para terminar la obra del ensanche faltan por gastar 61.200.000 pesetas.

También el ensanche tiene tres zonas: la de la aristocracia, la de la burguesía y la de los miserables.

Dejó lectura a otros datos para poner de relieve que la urbanización se adelanta más en la primera y segunda zonas que en la de los pobres.

Pasó a examinar el problema del extrarradio, dedicando un elogio a los desvelos del señor Núñez Granés, de quien dijo que se ha hecho acreedor al agradecimiento del pueblo de Madrid por su proyecto de urbanización del extrarradio.

Hoy dicen los técnicos que aquel proyecto no sirve, alegando que sería muy costoso hacer llanos todos los terrenos. El señor Núñez Granés tiene en su proyecto una comprensión humana, pues en él hace desaparecer las cuevas, para evitar el dispendio de energías, y los otros técnicos quieren que el proyecto se haga con arreglo a las condiciones topográficas.

Expuso los peligros que tiene para la vida humana, por falta de aire y de sol, la construcción de grandes casas de vivienda, diciendo que hoy la ciencia recomienda vivir en casas de una sola vivienda y aisladas.

Comparó la gran mortalidad de Madrid con la de otras poblaciones: en algunas es de un 11 por 1.000; aquí llega al 38.

En casas donde hay más de mil personas no es posible que haya higiene.

Censuró duramente a los gobernantes, haciéndoles responsables del crimen que representa ese exceso de mortalidad.

Además de los gérmenes mortíferos por la falta de higiene dentro de Madrid, tenemos que padecer los que se producen en el extrarradio y los pueblos limítrofes, pues el señor Núñez Granés decía el año 1916 que si no se urbanizaba el extrarradio dentro de veinte años habría 22.000 pozos negros.

Hoy tenemos ya 1.547, sin contar los de los pueblos limítrofes.

A continuación fué dando lectura del número de pozos negros que hay en cada distrito dentro de las tres zonas: interior, ensanche y extrarradio, haciendo resaltar que en el interior aún existen ocho pozos.

El distrito que mayor número tiene es el de la Universidad, 573, y los que menos, Palacio, 60, y Hospital, 45.

Por zonas se dividían así: en el interior, ocho; en el ensanche, 156, y en el extrarradio, 1.383. Total, 1.547.

Y no es sólo que existen estos pozos negros, sino que no se limpian con regularidad, porque la limpieza está hecha por contrato, y cuanto menos se limpie, por paradoja, resulta más limpio el negocio.

Científicamente está demostrado que por falta de impermeabilidad de los pozos, las aguas se filtran y van contaminando, siendo también causa de la criminal mortalidad de Madrid.

Llegamos a la conclusión de que tenemos vivienda escasa y mortífera, y casi habría que agradecer la desaparición total y vivir como en tiempos primitivos, antes que vivir como ahora vivimos los pobres.

Peró nuestra aspiración no es esa. Nuestra aspiración es que cada familia tenga su vivienda higiénica, aunque no tenga luces de arquitectura.

A continuación pasó a examinar las causas de la crisis de trabajo, leyendo las estadísticas de las licencias de construcción concedidas por el Ayuntamiento a partir del año 1911, y por las que se ve que cada año es menor el número de licencias solicitadas, observándose que en el ensanche es donde se ha construido menos.

En esta zona se construye con arreglo a los planes municipales; pero en el extrarradio, no, y por esta razón habrá que pagar grandes sumas.

En el Ayuntamiento se ha discutido un medio muy sencillo: se autoriza a construir, diciendo que luego no se indemnizará; pero los propietarios construyen porque saben que eso no tiene ningún valor jurídico.

La minoría socialista ha protestado en toda ocasión y ha trabajado y trabaja por que se resuelva el problema del extrarradio antes de que la cuestión a Madrid gran número de millones.

El señor Núñez Granés calculaba, en 1916, el coste de los terrenos en 130 millones; cuanto más tiempo pase, más se encarecerán, y nosotros queremos que en vez de pagar esos encarecimientos a los propietarios se emplee el dinero que se va a gastar indistintamente en construir casas baratas y en otras atenciones benéficas.

Es infantil decir que no se indemnizará, porque detrás del arquitecto que dice eso está el letrado, y detrás de éste la justicia histórica, que defenderá a los propietarios.

Dió lectura a otros datos, en los que se demuestra la escala progresiva del precio de las viviendas desde el año 1910.

Como es natural, el no construirse casas de alquileres baratos, en aquella escala se aprecia que conforme va aumentando el número de viviendas de precios altos va disminuyendo el de las de precios más reducidos.

Esto, además, trae el perjuicio a las familias modestas, al tener que pagar mayor alquiler, de privarlas de derechos en las Casas de Socorro y tener que pagar inquilinato.

Del año 1910 al 16 aumentaron los alquileres en Madrid en más de 20 millones al año.

De todo esto el compañero Cordero dedujo algunas consideraciones dirigidas a los obreros que sostienen el apolitismo. No se construyó, no porque faltan solares, sino porque se espera a que éstos aumenten su valor.

Hay 2.758 solares, que oficialmente valen 10.800.000 pesetas; pero como tributan poco, los propietarios están como los cazadores: esperando que pase el conejo, que en este caso es el vecindario.

Resolver este problema de Madrid, que es problema de higiene y de trabajo, y, por tanto, lo es también de pan, costaría menos que lo que nos cuesta un mes de guerra en Marruecos.

Como el Ayuntamiento no tiene dinero, debe dársele el Estado. Nosotros sostenemos el punto de vista de que se haga un empréstito por el Ayuntamiento y municipalice el extrarradio,

porque el aumento de riqueza lo produce Madrid, y para él debe ser.

Si no se puede pensar ya en esa urbanización, hágase fuera de Madrid, absorbiendo los pueblos limítrofes, y esto sólo haría bajar los terrenos de aquí.

Queremos una ciudad higiénica, con un tren o tranvía municipal económico, que lleve y traiga a los trabajadores a otra ciudad: a la del trabajo, que debe estar separada de la de la vivienda.

Ahora lo que hace falta es que todos los trabajadores nos ocupemos del problema.

La solución está en el precio del suelo y de los materiales.

No es verdad que la jornada de ocho horas y los salarios, como sostienen los burgueses, sean la causa del encarecimiento.

El negocio no ha descendido para los burgueses. Que descienda en provecho colectivo.

Interesa el abaratamiento de los materiales y la normalidad del tráfico ferroviario.

Nosotros plantearemos en el Ayuntamiento los dos problemas: el de la vivienda y el de la crisis de trabajo, para evitar que se repita pronto el espectáculo que otros inviernos hemos presenciado, y pediremos al Gobierno que regule los precios de los materiales y que se normalicen los ferrocarriles, y que dicte una ley para que el Ayuntamiento tenga medios para resolver el problema.

Si planteamos bien el problema, triunfaremos, porque afecta a muchas poblaciones, y los trabajadores de ellas se sumarán a los de Madrid, y obligarán al Gobierno.

Por tanto, hace falta dar de lado a las tendencias y no distraer a los trabajadores con querrelas intestinas, sino trabajar todos unidos.

Quien no lo haga, con sus palabras dirá una cosa; pero con los hechos dirá otra muy distinta.

Debéis tener en cuenta que el esfuerzo que hagamos nosotros, como concejales o como diputados, tendrá tanta mayor eficacia cuanto mayor sea vuestro apoyo.

El problema está planteado; que cada cual cumpla con su deber.

Al terminar su elocuente y documentada conferencia el camarada Cordero fué objeto de una cariñosa y prolongada ovación.

E presidente dió por terminado el acto, recordando al numeroso auditorio que mañana, a las diez de la mañana, se celebrará el mitin en el teatro de la Casa del Pueblo, y del que en otro lugar de este número pueden ver los detalles nuestros lectores.

CONFLICTO OBRERO RESUELTO

VALENCIA, 15.—La Unión del Arte Fabril de Enguera ha resuelto el conflicto planteado en la Cua Bautista G. Bacller, de aquella localidad.

El esquil José Simón, que con su conducta provocó el conflicto, ha quedado despedido del trabajo.

Sindicato Obrero del Ramo de la Alimentación de Vizcaya

SECCION CAMAREROS "UNION Y CONCORDIA"

Estimados camaradas: Creemos un deber advertiros que ningún compañero debe moverse del radio que abarca la organización de su Sección sin ir provisto de su carnet de identificación, último recibo de cotización y certificación de su conducta socialista.

Recordamos este extremo por que frecuentemente recibimos circularés de distintas Secciones de España, en las que se concluyen amargamente de la conducta observada por una plaga de indocumentados camareros que acostumbran a invadir las poblaciones donde se celebran festejos.

La circular últimamente recibida de la de la Agrupación de Pamplona, que contiene las siguientes advertencias:

a) Que aquella Sociedad no facilitará trabajo a ningún compañero que allí se presente desde el 1.º al 20, inclusive, de julio, y que sólo trabajarán aquellos que se presenten con plaza ya de antemano asegurada.

b) Que aquella Sociedad no facilitará socorro ni protección de ninguna clase a los compañeros que se presenten sin plaza asegurada; y

c) Que para poder desempeñar la plaza o trabajo comprometido se hace preciso la entrega de la documentación que acredite su conducta al delegado que al efecto habrá en cada casa.

Estos o análogas medidas deben ser tomadas por todas las Agrupaciones, para de una vez cerrar el paso a esa legión de desaprensivos.

Seguindo la táctica y orientación iniciada, hemos establecido una escuela teórica en el Casino de Archanda, bajo la dirección del competente industrial señor Manóidor, en la que todos nuestros compañeros pueden adquirir los conocimientos precisos para ejercer cumplidamente el cometido de este oficio o profesión.

Es nuestro propósito hacer de este oficio un cuerpo de obreros cultos, capacitados e inteligentes.

Esta escuela queda abierta a partir del día 15.—La Junta directiva.

Velada teatral en el Circolo del Sur

Mañana, sábado, a las nueve de la noche, se celebrará una función teatral en el Circolo Socialista del Sur, Valencia, 5, poniéndose en escena «Los emfijos». «El señor del violón», «La Redacción» y otras.

Todas ellas desempeñadas por compañeras y compañeros del Cuadro artístico y bajo la dirección del camarada Pedro Menchen.

ACCION OBRERA

VENDEDORES AMBULANTES

La Sociedad Central de Vendedores Ambulantes celebrará junta general extraordinaria esta noche, a las nueve y media, en el Circolo Socialista del Sur, Valencia, 5, para tratar del siguiente orden del día: Acta anterior, nombramiento de una Comisión para reforma del reglamento, asuntos relacionados con el cable, gestiones de la Dirección y preguntas y proposiciones de los asociados.

Siendo de sumo interés los asuntos que han de tratarse, se ruega la puntual asistencia.

«SALUD Y CULTURA»

Esta Sociedad se reunirá pasado mañana, domingo, a las ocho de la mañana, en la plaza de España para efectuar una excursión a la Fuente de las Damas.

REUNIONES PARA MAÑANA

En el salón grande: A las nueve de la noche, Relojeros.

ACTOS CIVILES

JUMILLA.—Con el nombre de Antonio ha sido inscrito en el Registro civil un niño, hijo de nuestros coherederos María Jiménez y José María Jiménez, matrimonio socialista cuya felicidad no ha sido enturbiada por la intronización clerical en su vida familiar.

Ehonorabuena por el buen ejemplo.

La revista "España"

Sumario del número 325, que se publica el sábado 17 del actual:

El discurso del rey (editorial).—Clases en el idioma español, por Jaime Torralba.

—El problema de la tierra, por Pascual Carrión.—Crónica internacional.—Pláticas bajo el empujador.—La Embajada que necesitamos, por Carlos Malagarriga.—Idea de una Hermandad, por R. Sánchez Díaz.—La política exterior de España, por A. Fabra Ribas.—La Exposición de Bellas Artes, por Antonio Espina.—La vida literaria, por E. Diez-Candeo.—Amables vacaciones, por Pablo Sánchez.—Liga Española de los Derechos del Hombre: Manifiesto de la Federación internacional de estudiantes.—Versos de F. Martínez Corbián, Salvador de Madariaga y Fernando González.

CAFE DE LA CASA DEL PUEBLO

Platos para el día 17 de junio.—Terza para a la sevillana, 2,25 pesetas ración; media ración, 1,25.—Riñones al Jerez, 2 pesetas ración; media ración, 1,25.—Merluza a la calabresa, 2 pesetas ración; media ración, 1,25.—Chuletas de ternera a la jardinera, 2 pesetas ración; media ración, 1,25.—Perdiz escabechada (media), 2,25 pesetas ración.

Platos económicos.—A las doce: Sopa y cocido, 75 céntimos.—A las seis: Ternera con patatas glasadas, una peseta ración.

Cooperativa Socialista Obrera Bilbaína

Administración: San Francisco, 9 y 11

Teléfono 1.065

Circolo Socialista, Almacenes y Despacho

Central: San Francisco, números 9 y 11

Sucursales:

Urazurrutia, 38; Alameda de San Mateo, 12; Cortes, esquina a La Cantara y Torre-Urizar, 8.

Géneros de todas clases en calidad superior

LA LCAZABA

CAFE-BAR

Primera casa en desayunos

vinos y licores.

San Bernardo, 61.

MADRID

Bar "